

Citar este artículo como:

Suárez Oyhamburú, D. L. (2025). Prólogo. Revista Boliviana De Cirugía Plástica, 3(11), 9–10.

PRÓLOGO



PRÓLOGO

Dr. Dario Lautaro Suárez Oyhamburú. MD. MSc.

Cirujano Plástico Titular SBCPER

Presidente de la SBCPER

Gestión 2025-2027

dariocirujano@yahoo.com.ar

Todos los que conocemos el origen de la Revista Boliviana de Cirugía Plástica desde el año 2015 cuando fue lanzada estoicamente con su sorprendente primer número en el Congreso Bolivariano presidido por el Dr. Nadir Salaues, presidente de la SBCPER en la época y gracias al entusiasmo desmedido, al trabajo hormiga y visionario de su actual Editor General, el Dr. Javier Pacheco, se logró consolidarla con el tiempo y los años. Hemos observado una creciente evolución, nos hicimos parte como miembros del comité de redacción, creímos y apostamos en este fantástico proyecto, atravesamos todo el proceso de indexación hasta lograr posicionar a la revista en esferas internacionales con incontables proyecciones.

Comprendimos también que era importante y necesario no solo tener el lugar y el espacio para las publicaciones nacionales sino también aprender a escribir y a publicar, por eso organizamos y estructuramos 2 cursos de redacción en Bolivia, el primero realizado el 2018 en la Ciudad de Santa Cruz y el segundo el 2019 en la ciudad de la Paz. Contamos con la presencia brillante y notable de la Prof. Dra. María del Mar Vaquero de España fortaleciendo y apuntalándonos en este largo y tedioso proceso para lograr la indexación.

Las dificultades económicas que atraviesa actualmente nuestro país desde hace más de 2 años, la desigualdad social propia de países en desarrollo sumada a la incapacidad de nuestros gobernantes al no tener una política de estado para consolidar a Bolivia en la región sudamericana como un país emergente, fuerte económicamente, rico en materias primas, próspero desde el norte hasta el sur o del este al oeste, es decir en todo la extensión de este hermoso país, ha significado una carga pesada de sostener tanto para los auspiciadores fieles que muchos años nos apoyaron.

Este número 11 avo. de la Revista Boliviana de Cirugía Plástica representa para mí, uno de los retos más grandes e importantes que me propuse fortalecer antes de ser electo presidente de la SBCPER.

Quiero estimular y solicitar a las nuevas generaciones de cirujanos plásticos que llegan de todos los países que cuentan con formación en la especialidad que se sumen incondicionalmente a seguir creyendo en el proyecto científico que nos abre una ventana inmensa al mundo para dejar conocer y poder exportar nuestra ciencia, nuestra cirugía plástica boliviana.

Me permito humildemente aplaudir al Equipo Directivo de la Revista, al Dr. Javier Pacheco Editor General, a la Directora Nacional de la Revista, la Dra. Alejandra Peláez, así como también a los todos los compañeros revisores nacionales por trabajar sin interés alguno en pro del crecimiento exponencial de este medio de comunicación científica.

Como presidente electo por la gestión 2025 a 2027, Agradezco infinitamente a todos los auspiciadores que nos dieron una mano para lograr, una, dos y otra edición más, de esta revista.

Agradezco de igual manera a los profesores y colegas nacionales e internacionales que aportaron desde su inicio hasta esta difícil época para su construcción y fortalecimiento, pero... pido a todos los colegas, amigos, miembros aspirantes, titulares de la SBCPER y futuros directivos, que NO DEJEMOS SOLA a la Revista Boliviana, que sigamos creyendo en su proyecto, en el desarrollo, en su crecimiento y en la importancia de este medio de poder EXPORTAR LA CIRUGÍA PLÁSTICA BOLIVIANA y posicionarnos en otro nivel.